

Informationsvorlage

Bereich Amt Amt für Familie, Jugend und Senioren	Vorlagen-Nr. 50/07/2019	Anlagedatum 16.08.2019
Verfasser/in Armin Zimmermann	Aktenzeichen 50 97 09	

Beratungsfolge

Gremium	Sitzungstermin	Öffentlichkeit	Zuständigkeit
Gemeinderat	22.10.2019	Ö	Kenntnisnahme

N = nichtöffentliche Sitzung, Ö = öffentliche Sitzung

Verhandlungsgegenstand

Verleihung des Prädikats Familienbewusste Kommune Plus

Erläuterungen

Die vom Land Baden-Württemberg geförderte Arbeitsgemeinschaft Netzwerk Familie Baden-Württemberg hat erstmalig 2015 ein Qualitätsprädikat entwickelt und ausgeschrieben. Ziele des Qualitätsprädikats sind einerseits, dem Bedürfnis nach geprüfter Klarheit der „Familienfreundlichkeit“ zu entsprechen, und andererseits, den Entwicklungsprozess familienfreundlicher Kommunalentwicklung zu fördern und zu würdigen.

Der Stadt Rheinfelden (Baden) war dieses Qualitätsprädikat 2015 verliehen worden. Damit wurde ihr jahrelanger, gezielter Einsatz für eine familienfreundliche Stadtentwicklung sowohl im städtebaulichen als auch im sozialen Bereich, die Vereinbarung von Familie und Beruf, die Förderung des bürgerschaftlichen Engagements, Bildung und Betreuung der jüngeren Generation sowie die Sorge für die ältere Generation und Integration, Inklusion und Teilhabe gewürdigt.

In diesem Jahr 2019 hat sich Rheinfelden (Baden) um eine sogenannte Erste Folgeprädikatisierung beworben. Anhand von derzeit bis zu 100 Zieldefinitionen und bis zu 260 Fragestellungen, aufgeteilt auf insgesamt 11 kommunale Handlungsfelder, wurde eine umfassende Stadtanalyse durchgeführt und Rheinfelden (Baden) qualifizierte sich zum zweiten Mal für das Qualitätsprädikat.

Herr Kurt Lacher, Projektkoordinator und Geschäftsführer der Arbeitsgemeinschaft Netzwerk Familie Baden-Württemberg, verleiht der Stadt Rheinfelden (Baden) in der Gemeinderatssitzung am 22.10.2019 das Qualitätsprädikat. In seinem Schreiben anlässlich der Fertigstellung des Prüfberichts teil er Folgendes mit:

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Eberhardt,
Sehr geehrter Herr Dr. Dr. Zimmermann,

die Prüfung der Stadt Rheinfelden für die erneute Verleihung des Qualitätsprädikates "Familienbewusste Kommune Plus" (Erste Folgeprädikatisierung) ist abgeschlossen. Ich freue mich sehr, Ihnen mitteilen zu können, dass die Stadt Rheinfelden ein herausragendes Gesamtergebnis von 89,6 % (gerundet 90 %) der maximal möglichen Punktezahl erzielt hat. Somit ist eine Steigerung der erzielten Punkte von 2015 - 2019 um 8 % zu verzeichnen. Aus diesem Grunde beträgt die Gültigkeit des ersten Folgeprädikates im Anschluss an

Geltungsdauer des Erstprädikates nicht wie bisher vier, sondern fünf Jahre bis zum 11. Nov. 2024. Hierzu darf ich Ihnen meinen herzlichen Glückwunsch aussprechen. Dieses Ergebnis ist beispielhaft und zeigt sehr deutlich, dass der Stadt Rheinfelden die familienbewusste Profilgebung ein sehr großes Anliegen ist.

Ich freue mich, wie besprochen, am Dienstag, 22. Okt. 2019, ab 18.00 Uhr die örtliche Verleihung im Rahmen der dortigen öffentlichen Gemeinderatssitzung vornehmen zu können. Die zentrale Verleihungsveranstaltung unter Beteiligung des Sozialministeriums wird sich voraussichtlich im Frühjahr 2020 in Stuttgart anschließen.